



EN LA URGENCIA RURAL, ANEXADA AL CESFAM DE CHONCHI, OCURRIERON LOS HECHOS.

## Denuncian a concejal de Chonchi por violencia verbal a personal del SUR

Pedro Bárcena González  
 pedro.barcena@laestrellachiloé.cl

Afusam invocó la Ley Karin. El edil, en tanto, rechazó las acusaciones.

Una denuncia en la plataforma de la Dirección del Trabajo realizó ayer la Asociación de Funcionarios de la Salud Municipalizada (Afusam) de Chonchi contra un concejal de la comuna, a quien acusan de malos tratos y violencia verbal a personal de la salud pública local. Los reclamantes aducen infracción a la Ley Karin de parte del representante edilicio.

Tal como expuso Ximena Soto, presidenta de la agrupación gremial, los hechos se remontan a la jornada del martes, teniendo como génesis el Servicio de Urgencia Rural (SUR).

“Una autoridad local exige vía telefónica en primera instancia la salida del vehículo de emergencia, que no estaba disponible, lo que provocó la molestia de esta persona, quien luego llegó a la urgencia donde increpó a los trabajadores, menoscabando su trabajo, incitando a los usuarios (a reclamar) y agrediendo verbalmente a los compañeros, sacando en cara el cargo que ocupa en la comuna”, advirtió la dirigente.

A su vez, la profesional remarcó que esta actitud “no corresponde”, enfatizando que exigió una am-

bulancia “por el hecho de ser autoridad y no por la urgencia de salud de la persona”. Aclaró que esta situación vulnera los derechos contemplados en la Ley 21.643 (Karin).

Igualmente, la fuente insistió que, “independiente de los cargos, no se puede tener una actitud violenta, en especial a quienes están en ejercicio de una labor tan sensible, como el servicio de urgencia”, donde igual -recalcó- se “categoriza las prestaciones según gravedad, protocolos que el denunciado se saltó aduciendo su cargo”.

### RÉPLICA

Por su parte, el concejal Sergio Villarroel (indep.) salió al paso de las acusaciones, indicando que “una señora me pidió que insistiera en el llamado de una ambulancia por una persona que tenía fuertes dolores y que estaba en calle René Vergara. La gente me decía que como concejal llame, porque no llegaba el vehículo de emergencia. Llamé dos veces y luego al jefe del cesfam, pero no pasaba nada”.

Incluso, el edil resaltó que subieron al paciente a un taxi y que a mitad de ca-

mino encontraron la ambulancia. “Lo llevaron a la urgencia y pido que apuren la atención. Sale una enfermera y me dice que no tenían más gente, así que le insisto que por dignidad a esta persona que aceleren la atención”, describió.

Villarroel fue enfático en señalar que “no pasó nada más que eso”, reclamando que “por lo menos me hubieran dicho que no había ambulancia, que le estaban cambiando neumáticos y que yo la hubiese traído a la persona al consultorio. Ahora me encuentro con esta denuncia de la Afusam, cuando nunca he tratado mal a los funcionarios. Nunca he pasado a llevar a nadie”. Es más, no descarta que existe un móvil político en esta acusación.

Otro punto que criticó quien ha oficiado hasta como alcalde protocolar en Chonchi, es el alcance de las redes sociales. “La Afusam podría haber conversado primero con el involucrado y no subir las cosas a las redes. Si me quieren perjudicar que lo hagan de otra forma... siempre he sido respetuoso con toda la gente”, concluyó el político. ☺

RR. 55.